



# le château

LE PARC ET LA MAIRIE DE VAL-DE-VESLE CACHENT UNE HISTOIRE DÉBUTÉE AU MILIEU DU XIX<sup>e</sup> SIÈCLE.

SEULS, QUELQUES VESTIGES DU CHÂTEAU SUBSISTENT.



**1842** M. Claude Berthemet, négociant en farines à Reims, construit une belle demeure sur un vaste terrain situé à l'angle des rues actuelles du Général-de-Gaulle et de la Tour.

**1867** Guillaume de Bary (1816-1875), originaire de Francfort-sur-le-Main, (Allemagne), négociant en vins de Champagne chez H.G. Mumm, prend possession de cette bâtisse et de son parc.

**1875** À la mort de son père, Alexandre de Bary hérite de la propriété qui, agrandie et embellie, devient ainsi le **château de Thuisy**. Le jardin est aménagé (chemins, bassins et ponts) tel que vous le voyez encore de nos jours.

Cet ensemble permettait à Alexandre de Bary de recevoir ses clients de marque dans un cadre prestigieux (voir la plaque sur le mausolée).

**1914** Durant la Grande Guerre, le vaste manoir accueille un centre de secours pour les Poilus avant sa destruction totale lors des bombardements de 1918.

**1921** Après la guerre, les ruines changent plusieurs fois de propriétaires : citons M. Maurice Pol Roger, négociant en vins de Champagne à Épernay, puis la commune de Thuisy ou encore M. Berthelot, chargé de déblayer les décombres.

**1934** M. Gaston Tarrin, entrepreneur de travaux publics, édifie une maison d'habitation dans le parc (partie ancienne de la mairie actuelle).

**1975** M. Marcel Brimont, fabricant de bennes agricoles, acquiert ce domaine.

**1983** Il est ensuite racheté par la municipalité de Val-de-Vesle.

La mairie est transférée dans l'habitation puis mise aux normes et agrandie en 2014.

THUISY — Le Château

